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平成２５年第１回定例会 一般質問発言通告一覧表 

質問 

順位 

質 問 者 

（質問方法） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 答 弁 

１ ５番 

倉持  守

議 員 

（一問・一答） 

１ 通学路の見直し

について 

 

①通学路の見直しを検証した結果。 教育委員会 

②今までに請願採択された道路整備の件

数と工事の進め方。 

都市建設部 

 

２ 常総市は菅生沼

をどのような位置

づけとしているか 

①自然環境の保全をどのように考えてい

るか。 

企画部 

 

②観光地としての考えはあるのか。 企画部 

３ 行政のさらなる

市民サービスの向

上について 

①税の申告時相談窓口を各地区でできる

か。 

総務部 

４ 防災の見直しに

ついて 

①応援協定の見直しの進捗状況。 市民生活部 

２ １８番 

中村 安雄 

議 員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 西幹線道路の坂

手町から国道３５

４号までの約１．２

㎞区間の道路早期

実現について 

①この路線については県の施工区間であ

ることから，２月２０日茨城県知事に

対し道路整備費の確保をお願いし，計

画に従い実施するとの回答を得まし

た。今後，県との協議を進め，４．９

㎞全線の同時開通に最善を尽くしてい

ただきたい。 

都市建設部 

 

２ 農機具，自動車の

盗難事件と市民へ

の防犯に対する指

導等警察に対して

強い要望依頼につ

いて 

 市民生活部 

３ 公共事業の発注

について 

①入札による発注と受注業者の異常な安

値での落札による工事等の管理指導に

ついて。 

総務部 

４ 県，国の予算確保

について 

①当市においても県，国に対して財源確

保のため努力をされておりますが，関

係政治家等に働きかけ，なお一層の取

り組みを願いたい。 

企画部 

５ 小中学校の教職

員と市職員の残業

時間と時間外勤務

手当について（教育

①教職員（小中学校）の時間外勤務時間

と１ヶ月あたりの超過勤務時間と手当

について。 

教育長 

 

 

②市職員の①についての違いについて。 総務部 
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長答弁） ③退職金の減額３年間で４００万円 

茨城県の４４市町村では２４年度は４

月となり駆け込み退職はないと思う

が，２５年度，２６年度はどうなるか。

また，２５，２６，２７年の一般退職

者数と今後の採用者数の予定は。 

総務部 

６ 校舎の空調設備

について 

①新校舎の空調設備と旧校舎の空調の配

備について。 

教育委員会 

３ ４番 

小林  剛 

議 員 

（一問・一答） 

１ 市は合併後も複

数の広域（常総広

域，西南広域，下妻

広域）に加入したま

まで，１０億円以上

の負担金を出して

いるが，広域の一元

化によってこれを

削減し，市民の安全

対策（議会において

採択された通学路

等）を優先し，次に

市民サービスを優

先させるべき 

①道路に関する請願が議会で採択され，

現在も完成に至っていない件数とその

中で通学道路として学校が指定してい

る未整備の件数。 

都市建設部 

 

 

 

②危険であるとの理由で提出された請願

を議会で採択したにもかかわらず未だ

完成していない理由はなにか。 

都市建設部 

 

 

③昨年，連続して道路の不備によって起

きた交通事故に，市は専決処分によっ

て賠償金を支払ったが，その後，市長

は道路の総点検を指示し，対策を講じ

たか。 

都市建設部 

 

 

 

 

④防災対策として，飲料水，非常食等の

量は確保されているか。備蓄倉庫の配

置は適切か。避難場所と避難所の数，

また，収容人員の数は適切か。 

市民生活部 

 

 

 

⑤石下分署は精鋭部隊ではあるが，タン

ク車１台，救急車１台の消防力に３億

１千万の負担金はいかがなものか。 

市民生活部 

 

 

⑥税収の上がらない状況の中で，これら

を執行するには広域の一元化が有効で

あると思うがいかがか。 

企画部 

 

 

⑦広域消防一元化の負担金として，平成

１９年に７，７２５万円計上している

が，その後の経緯は。 

企画部 

 

 

⑧市長はどこで歳出を抑え，安全対策や

市民サービスを充実させるのか。 

市長 

２ 市役所等公的施

設には国旗を掲揚

すべき 

①市役所に掲揚されていないのは常総市

のみ，思想的理由か。 

企画部 



3 

 

４ ３番 

遠藤 章江 

議 員 

（一問・一答） 

１ 現在常総市内に

存在する公衆トイ

レについてその利

用状況と維持管理

の状態について問

う 

また災害時等，市民

が自宅のトイレを

使用できず，俗に言

うトイレ難民が増

えることが予想さ

れるが，この場合の

常総市の対処法に

ついて見解を求め

る 

①市が管理している公衆トイレの具体的

な数を問う。 

都市建設部 

 

②利用状況について詳細なデータが存在

すればその内容について問う。 

都市建設部 

 

③現在常総市では公衆トイレの維持管理

（上下水道使用料まで含めて）にどれ

くらいの予算がかかっているのかを問

う。 

都市建設部 

 

２ １の質問を受け，

現在工事が進行し

ている市街地にぎ

わい再生事業にぎ

わい広場へのトイ

レ設置の問題につ

いて問う 

①議員が要求しているトイレ建設に関し

て，その設置についての執行部の見解

を示せ。 

市長 

３ 現在，増加傾向に

ある不登校児童の

受け皿となってい

る，かしの木スクー

ルの現状と今後に

ついて問う 

 

①現在の児童生徒の利用状況を学年別に

示せ。 

教育長 

②現在石下地区にある，かしの木スクー

ルと同様な施設を水海道地区に設置す

る考えはあるかを問う。 

教育長 

③不登校児童は増加の傾向にあるか否

か。もし増加傾向であればその原因は

何か，また今後どのような方法や対策

で臨むのかを問う。 

教育長 

５ １９番 

堀越 道男 

議 員 

（一問・一答） 

１ 公共下水道につ

いて 

①現状と今後の計画について。 都市建設部 

②旧水海道地区は空白の１０年があり，

それ故当局に事業が遅れているという

意識があるか。 

都市建設部 

 

 

③今後のあり方について，公共下水道，

農業，合併処理の３本の矢の活用。 

都市建設部 

２ 消防行政につい

て  

①貯水槽の現状と課題。 市民生活部 

②石下地区に耐震貯水槽の設置は。 市民生活部 
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③消防装備の充実について。 市民生活部 

６ １１番 

中島 亨一 

議 員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 財政再建につい

て 

①公約としての財政再建の具体的施策。 市長 

②経常収支比率について。 市長 

２ にぎわい再生事

業と公園事業との

違いについて 

①具体的な相違点。 都市建設部 

②広場の具体的活用策について。 都市建設部 

３ 茨城副都心構想

を考察する 

①市の考え方は。 企画部 

７ １７番 

水野  昇 

議 員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 合併８年目を迎

えた常総市の一体

感の構築といわれ

てる状況の中で，市

長の政策と将来展

望についての考え

を聞きたい。 

①常総市の現況のプロジェクト（国・県）

に併合して考える時，将来常総市の活

性化に一番必要と考えている政策を聞

きたい。 

市長 

 

 

 

②合併時から常総市は一極二制度と言わ

れる中で，旧水海道と旧石下町の現状

と今後どのような施策を持って市長と

してリーダーシップを発揮していくの

か聞きたい。 

市長 

 

 

 

 

③合併時，遠藤市長が言われた合併特例

債６：４の割合，支援事業金（１０億）

は適正に使われていると考えている

か。 

市長 

④高崎坂東線，前市長は県と打ち合わせ

の上，25 年度には認定を受けて事業を

始めるようにしたいと発表しておられ

たが，高杉市長はその県との話し合い

を反古にしたと聞くが，その理由を聞

きたい。 

市長 

 

 

 

 

 

⑤旧石下町時代に事業目的をもって買い

求めた１０町歩弱の土地について，合

併後，総合福祉センター，市役所石下

庁舎，一部駐車場に使用で，現状は残

土の置き場に貸して８年を迎えたが，

活用の方策を市長はどのように考えて

いるのか聞きたい。 

市長 

 

 

 

 

 

 

８ １６番 

風野 芳之 

議 員 

（一問・一答） 

１ 財政再建につい

て 

①債務（借入起債）４７４億（昨年選挙

時）の減額（返済）はどのような計画

で進めるのか。 

企画部 

②歳入歳出のバランスをどのように考え

ているのか。 

企画部 



5 

 

③その他関連事項 企画部 

２ 高崎坂東線（向石

下，古間木地内）の

整備について 

①市長が考えている工業団地の拡大にか

らみ，整備を市で行うことはできない

のか。 

都市建設部 

②県事業としての早期の実現は無理と考

えるがいかがか。 

都市建設部 

 

③２０２０年には古河地区に日野自動車

が移転決定している。関連して常総市

も社員の受け入れ，関連企業の受け入

れ体制等にもこの道路の役割は大きい

と思うが，市として（リーダー）の考

えは。 

市長 

 

 

 

 

 

④通学道路としての役割，生活道路とし

ても整備が必要と思うがどうか。 

都市建設部 

 

⑤県事業を待っている時間・期間，予定

もたたないとすると，常総市にとって

非常にマイナスになると思うがいかが

か。 

都市建設部 

９ ８番 

岡野 一男 

議 員 

（一問・一答） 

１ 職員の適正配置

について 

 

①職員の配置基準はあるのか。 総務部 

②配置が不適正であった場合，その処置

はどう対応するのか。 

総務部 

２ 交通体系の整備

について 

 

 

 

①圏央道（仮称）水海道ＩＣ周辺の整備

進捗状況について。 

企画部 

 

②水海道有料道路の無料化への見通しに

ついて。 

都市建設部 

 

③豊水橋交差点付近の交通規制につい

て。 

市民生活部 

３ 生活保護の現状

について 

①当市の受給状況と生活指導について。 保健福祉部 

②生活保護費浪費禁止を条例化する自治

体があるというが，現実にその使途は

不明瞭なのか。 

保健福祉部 

③第三者から，生活困窮者が不利な条件

で住居の提供や食事のサービスを受け

ている等の事例はあるか。 

保健福祉部 

１０ １５番 

石川 栄子 

議 員 

（総括質問・ 

１ 生活保護行政に

ついて 

①市民の平均所得が減り続けている現状

と，その中で生活保護受給者増の実態

について伺う。また，貧困世帯が増え

ている原因について伺う。 

保健福祉部 
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 一問一答） ②国は生活保護の老齢加算を廃止，さら

に今度は生活保護基準の引き下げを進

めようとしている。これでは「健康で

文化的な最低限度の生活」が営めない

と思うが，どう考えているのか伺う。 

保健福祉部 

③生活保護基準の引き下げに伴う影響が

及ぼすであろう，全ての分野について

伺う。 

保健福祉部 

２ 介護保険制度に

ついて 

 

①介護保険料の減免制度は財政が厳しく

無理ということだが，保険料値上げに

対してどの程度の影響があるものなの

か。 

保健福祉部 

②介護予防推進員ボランティアのあり方

について，無償での協力に対して何か

考えはあるのか。 

例えば元気なうちはボランティアした

時間に応じてボランティア貯金などし

て貯めた分，自分が介護を受けるよう

になったら利用料の減免に使えるよう

にするしくみがつくれないか，検討を

求める。 

保健福祉部 

１１ ６番 

坂巻 文夫 

議 員 

（一問・一答） 

１ 広域事務組合の

一元化について 

①ごみ処理一元化について尋ねる。 企画部 

②消防の一元化について尋ねる。 企画部 

２ 鹿小路細野線の

進捗状況について 

①現在の進捗状況について尋ねる。 都市建設部 

②沿線開発計画について尋ねる。 都市建設部 

１２ １番 

金子 晃久 

議 員 

（総括質問・ 

一問一答） 

１ 中国の大気汚染

の影響と情報公開

について 

  

 

  

 

  

①健康に影響を及ぼしかねない非常な事

態であると考えるが市の見解を問う。 

中国の大気汚染等の影響により関東に

もＰＭ２．５が大量に飛来する可能性

がでてきた。特に黄砂同様に春先にか

けて西風に乗ってやってくる可能性が

高い。人体に深刻な影響が懸念される

ような深刻な事態だと考えるが，市の

考えを伺う。 

市民生活部 
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②環境省の方針に観測地点の増設とある

が，常総市は積極的に設置する考えは

あるか。 

環境省のＰＭ２．５対策の骨子案がま

とめられた。その中にもモニタリング

強化対策として全国約１３００箇所に

観測地点を設けるとあるが，当市も積

極的に予算措置等を講じ，市内の汚染

状態を公開する考えはあるか。 

市民生活部 

③ホームページに掲載されている自治体

が増えてきたが当市はどうするのか。 

現在早急に行える情報公開手段とし

て，環境省ホームページのＰＭ２．５

の説明事項や近隣観測地点の情報など

を当市ホームページ上に公開すべきと

考える。常総市はそのような考えはあ

るか。 

市民生活部 

２ 市政全般のお知

らせメール配信サ

ービスについて 

  

①導入の検討はされているか。 

市政全般のお知らせやイベント，防

犯・防災情報，議会情報などを登録者

のメール配信する自治体が増えてき

た。近隣でも実施している自治体が多

い中，当市はこの導入を検討している

か。 

企画部 

②近隣市と比較し当市の情報発信は適当

な量であると考えるか，市側の見解を

問う。 

当市の情報発信の程度は近隣市町村に

比べ低いように見受けられる。もっと

電子媒体を活用し情報提供を行うの

も，市長が訴えている市民へのサービ

スの一環であると考えるが，市側の見

解を問う。 

企画部 

３ 市長の掲げる職

員の研修について 

   

 

①具体的なカリキュラムを伺う。 

マーケティングの研修と聞いている

が，具体的な内容を伺う。 

総務部 

②対象となる職員と期間を伺う。 

研修の対象となる職員の範囲とどれく

らいの頻度（あるいは継続性）で行わ

れるかを伺う。 

総務部 
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③この研修を受けることで市長は職員に

何を求めるか。 

研修を行うことで得られる期待値と市

長の職員に求める研修後の職員の姿を

問う。 

市長 

１３ １２番 

茂田 信三 

議 員 

（総括質問・

答弁） 

１ 入札の件につい 

て  

 総務部 

 

２ 保育園児・幼稚園 

児定員について 

①定員について，入園したい園児はすべ

て入園できるのか。 

保健福祉部 

教育委員会 

１４ １０番 

吉原 光夫 

議 員 

（一問・一答） 

１ 常総市の農業政

策について 

①市の農業政策全体について具体的に尋

ねる。 

産業労働部 

②６次産業化について 産業労働部 

③人・農地プランについて 産業労働部 

１５ ２番 

堀越 輝子 

議 員 

（総括質問・

答弁） 

１ 市内集客施設等

の設備の見直し，充

実について 

 

 

 

 

①集客施設等のトイレ，ゴミ箱，ベンチ

等の設備について，トイレについては

障がい者トイレもしくは洋式便座の設

置等見直し，また，利用者，観光客等

の利用しやすい場所として，ゴミ箱の

設置，ベンチ等腰を下ろして休める場

所の充実を図る考えはあるか。 

企画部 

２ 子育て支援のネ

ットワークづくり

について 

①保育所等施設と家庭の間に子どもを預

けられる場所や人を開拓し，ネットワ

ークづくりを進める考えはあるか。 

保健福祉部 

 

 


